



La Lettre de Saint-Florent

N° 314 – Mars 2024

La Tradition catholique en Bas-Rhin

Un remède : la méditation de la Passion du Christ

La déclaration *Fiducia supplicans* (18 décembre 2023) qui permet de bénir des « couples en situation irrégulière et des couples de même sexe » synthétise des tendances qui minent l'Église depuis des décennies : dévoiement de la charité en une complaisance pour le péché, refus de toute exigence morale, mépris de la Tradition, lassitude du combat, amour du monde.

Loin d'être une marque de miséricorde, cette décision qui dédramatise le vice avalise une pratique qui ment au pécheur et retarde sa conversion. Du reste, ce texte défie les exigences de sainteté affirmées par l'Évangile et s'écarte de la doctrine communément enseignée par le magistère. Sans doute les autorités agissent par faiblesse. N'ayant plus la force de résister aux pressions du monde, elles cèdent à la mode du temps et résolvent de vrais problèmes par de fausses solutions.

Ces travers qui touchent l'Église en tant qu'institution guettent toutes les âmes. Quand la voie de l'effort paraît rude, la nature humaine murmure « Ces paroles sont trop dures » et elle s'ingénie à trouver des pis-aller en forme de compromis qui conservent les apparences de la vérité. Pour déjouer les pièges du Malin, un remède efficace existe : la méditation de la Passion du Christ.

Dans son opuscule sur le *Credo*, à l'article 5, saint Thomas d'Aquin montre que la croix offre un exemple de toutes les vertus. En méditant la Passion du Christ, nous admirons la charité qui passe par le don de soi au prix du sacrifice. Nous recevons une leçon d'humilité, lorsque nous voyons le Seigneur « mourir pour son serviteur et s'immoler pour l'homme ». Nous comprenons jusqu'où peut aller la patience, en regardant Jésus endurer des souffrances qu'il aurait pu éviter. Nous découvrons la loi de l'obéissance, tandis que nous observons la soumission parfaite de Jésus à la volonté de son Père. Devant le spectacle d'un Dieu tourné en dérision, nous apprenons à mépriser les biens du monde. Puisse le Carême aguerrir nos âmes pour mieux défendre nos convictions !

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Programme liturgique du mois

MARS		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Ve 01	De la férie	17h45 ^B	18h15		11h00
Sa 02	De la férie	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 03	3^e dimanche de Carême	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 04	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 05	De la férie		07h15		07h30
Me 06	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 07	De la férie – St Thomas d’Aquin		07h15		10h00
Ve 08	De la férie	17h15 ^B	18h15		18h15
Sa 09	De la férie	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 10	Dimanche Lætare	09h30^H	10h15	07h45^B	08h30
Lu 11	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 12	De la férie		07h15		07h30
Me 13	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 14	De la férie		07h15		07h30
Ve 15	De la férie	17h15 ^B	18h15		11h00
Sa 16	De la férie	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 17	Dimanche de la Passion	09h30^B	10h15	07h45^H	08h30
Lu 18	De la férie	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 19	St Joseph	17h45 ^H	18h15		11h00
Me 20	De la férie	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 21	De la férie		07h15		07h30
Ve 22	De la férie	17h15 ^B	18h15		11h00
Sa 23	De la férie	10h30 ^B	11h00		08h00
Di 24	Dimanche des Rameaux	08h45^B	09h30	07h45^H	08h30
Lu 25	Lundi Saint	17h45 ^H	18h15		08h00
Ma 26	Mardi Saint		07h15		07h30
Me 27	Mercredi Saint	17h45 ^B	18h15		07h30
Je 28	Jeudi Saint	18h00 ^B	19h00		17h00
Ve 29	Vendredi Saint Ch : Chemin de croix F : Fonction liturgique	14h00 ^B 17h30 ^B	15h00 ^{Ch} 16h00 ^F	09h30 14h00 17h00	10h30 ^{Ch} 15h00 ^F
Sa 30	Samedi Saint ^V : Vigile pascale	21h30 ^B	22h30 ^V		22h00 ^V
Di 31	Dimanche de Pâques		10h15	07h45	08h30

Confessions : ^B abbé Berthe - ^H abbé Heuzé

Activités à Strasbourg

• Catéchisme

- enfants mercredi 13, 20, 27 à 15h30
- adultes lundi 4, 11, 18, 25 à 19h30

- Ve 1^{er} Heure sainte à 17h00. Messe chantée à 18h15
- Ve 8 Chemin de croix à 17h45
- Di 10 Quête pour les écoles. Vente de gâteaux pour le pèlerinage
Vêpres et Salut du Saint-Sacrement à 17h15
- Me 13 Conférence à 19h00 : « La croix dans la vie du chrétien »
- Ve 15 Chemin de croix à 17h45
- Ma 19 Messe chantée à 18h15
- Ve 22 Chemin de croix à 17h45
- Di 24 Bénédiction des Rameaux et procession extérieure à 09h30
- Je 28 Adoration au reposoir après la messe vespérale de 19h00

Activités au Mullerhof et à Urmatt

- Di 3 Croisade eucharistique après la messe
- Je 7 Messe chantée en l'église d'Urmatt à 10h00
- Di 10 Quête pour les écoles. Vente de gâteaux pour le pèlerinage
Engagement des enfants dans la Croisade eucharistique
- Je 28 Adoration au reposoir après la messe vespérale de 17h00

Denier du culte – Aumône de Carême

Aidez-nous à faire vivre nos maisons et développer notre apostolat ! Merci !

Dimanche 14 avril

Inauguration de la chapelle rénovée Notre-Dame du Rosaire à Strasbourg

- 10h15 Messe solennelle célébrée par M. l'abbé Benoît de Jorna
- 11h45 Apéritif
- 13h15 Déjeuner flammekueche (enfant 8 €, jeune 10 €, adulte 15 €)
- 16h Concert spirituel

Carnet paroissial

- Mme Annette Delattre a été rappelée à Dieu le 8 février. Ses funérailles ont été célébrées au Mullerhof le 15 février.

Talents gagnés et talents gaspillés

L'Évangile des talents (Mt 25, 14-30) est propre à stimuler la vertu des chrétiens durant le Carême, qui est temps de progrès spirituel. La parabole met en scène trois serviteurs qui reçoivent de leur maître cinq, deux et un talents. Les deux premiers doublent leur capital et sont récompensés, alors que le troisième ne fait rien de sa richesse et se trouve condamné. Pour saint Grégoire le Grand, Jésus loue la vie apostolique des uns et blâme la paresse des autres (*Homélie IX*).

Les cinq talents désignent le don des sens, « c'est-à-dire la science des réalités extérieures », tandis que les deux talents représentent « l'intelligence et l'action ». L'homme aux cinq talents a enseigné « le droit chemin » aux autres par les « dons extérieurs » qu'il a reçus, en se gardant lui-même « de la fougue de la chair, du désir des avantages terrestres et des plaisirs de la vue ». L'homme doté de deux talents a fait œuvre de prédicateur par sa vie intérieure et son zèle extérieur. Dès lors que nous donnons le bon exemple, enseignons la vérité ou aidons une âme à vivre dans la lumière, nous rejoignons la cohorte de ces bons serviteurs qui travaillent à étendre le royaume de Jésus.

En revanche l'homme qui enfouit son talent en terre gaspille les dons qu'il a reçus. Saint Grégoire note : « Il est de fait dans l'Église bien des gens dont ce serviteur est le portrait. Ils ont peur de s'engager sur les chemins d'une vie meilleure et pourtant ne redoutent pas de croupir dans une indolente paresse. Alors qu'ils se savent pécheurs, prendre le chemin de la sainteté leur fait peur, et demeurer dans leurs iniquités ne les effraie pas ». Le Carême est l'occasion de réaliser un examen de conscience qui intègre les péchés d'omission, car chacun a reçu au moins un talent à faire fructifier !

Abbé Pierre-Marie BERTHE

Chapelle Notre-Dame du Rosaire

28, rue du Faubourg de Pierre

67000 STRASBOURG

09 60 40 01 77 - prieurestflorent.fsspx@sfr.fr

Prieuré Saint-Florent

93, rue du Général De Gaulle

67280 URMATT

Abbé Pierre-Marie BERTHE : 06 27 52 04 69

Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77